

ernsthaft auseinandersetzen und im Zusammenhang mit der Diskussion über die neuen Ordnungen Schlußfolgerungen auch für die eigene Arbeit ziehen. Im Kreis Großenhain ist es durchaus möglich, höhere Ergebnisse in der landwirtschaftlichen Produktion zu erzielen. Es hätte wenig Wert, würden wir die Diskussionen über die neuen Ordnungen abstrakt führen. Diese muß so erfolgen, daß dabei, ausgehend von der konkreten Lage am Ort, die eigene Arbeit überprüft und eine neue Qualität in der staatlichen Leitung herbeigeführt wird.

*

Es ist unmöglich, die Qualität der staatlichen Leitung zu erhöhen, wenn nicht gleichzeitig auch die Qualität der Arbeit der Parteileitungen — angefangen von der Bezirksleitung bis zu den Leitungen der Grundorganisationen — verbessert wird. Wir müssen also die Frage beantworten: Was soll sich im Verhältnis der Parteileitungen zu den staatlichen Organen verändern?

Die Rolle des Bezirkstages und seiner Ständigen Kommissionen und Aktivs hat sich im letzten Jahr bereits beachtlich erhöht. Sie entspricht aber trotzdem noch nicht den Anforderungen des Lebens. Auch der Rat des Bezirkes und die Fachabteilungen haben ihre Arbeit verbessert. Zugleich gibt es aber auch noch ernste Mängel. Die Bezirksleitung hat konsequent dem Zustand ein Ende bereitet, Arbeiten zu machen, die den staatlichen Organen obliegen. Die Kreisleitungen sind dabei, ihr auf diesem Wege zu folgen. Die leitenden Parteorgane müssen zu den Volksvertretungen und ihren Organen das Vertrauen haben, daß sie die staatliche Leitung der wirtschaftlichen und kulturellen Entwicklung in ihren Bereichen selbst verantwortlich meistern. Die Aufmerksamkeit der Parteileitungen soll darauf gerichtet sein, die Arbeit der Volksvertretungen und ihrer Organe mit Hilfe der in diesen verantwortlich tätigen Genossen politisch zu führen, sie in ihrer Autorität und ihrem Öffentlichen Ansehen zu stärken und ihnen bei der Lösung bestimmter komplizierter Aufgaben zu helfen.

Ein Beispiel soll zeigen, was wir bisher nicht richtig machten und wie wir das korrigieren. Die Landwirtschaftsabteilung der Bezirksleitung hat in der Vergangenheit eng mit den Genossen und Kollegen der Abteilung Landwirtschaft beim Rat des Bezirkes zussftnmengearbeitet. Das führte auch zu gewissen Erfolgen. Aber das Verhältnis unserer Abteilung und damit das der Bezirksleitung zur Ständigen Kommission, für Landwirtschaft des Bezirkstages war nicht in Ordnung. Das wird jetzt geändert, denn mit der alten Methode war es nicht möglich, die Rolle des Bezirkstages und seiner Ständigen Kommissionen zu erhöhen.

D »⁸ Staatsmacht ist das Hauptinstrument des werktätigen Volkes beim Aufbau des Sozialismus. Deshalb ist der Prüfstein für alle staatlichen Organe die Erfüllung der Volkswirtschaftspläne durch die ständige Verbesserung der Mitarbeit der Werktätigen an der Leitung des Staates und durch die Erhöhung des Niveaus der wissenschaftlichen Arbeit der staatlichen Organe.

. Walter Ulbricht, Rede auf der 9. Sitzung des Staatsrates
am 17. April 1961